

GAZETA DE MADRID

DEL VIERNES 30 DE AGOSTO DE 1799.

Stockolmo 28 de Julio.

Se cree aquí que el Conde de Fersen irá de Embaxador á Viena; lo cierto es que en virtud de la notificacion de Mr. Mschwytzky, Encargado de negocios del Emperador, de haberse nombrado al Conde de Lodron, Consejero privado de S. M. Imperial, para Embaxador extraordinario de Suecia, el Rey ha determinado restablecer la antigua costumbre de tener un Embaxador en Viena; pero se ignora la persona que será elegida para esta embaxada.

Viena 24 de Julio.

Se han cogido en la frontera de Baviera 80⁰ ducados, que se querían sacar por contrabando fuera de estos estados.

La gazeta de la sorte no ha hablado aun de Baswan-Oglow; pero este silencio, que se cree afectado, no ha impedido que se sepa lo que pasa con este caudillo.

Paulo I ha depuesto á Ischitshagow, Contra-Almirante de la esquadra del Báltico.

Se ha dicho que el Gran Maestre del órden de Malta Homspesch ha hecho dimision, añadiendo que irá á Wienerneustadt, en donde gozará de una pension de 6⁰ florines que le ha concedido el Emperador. Los demas caballeros de la órden de S. Juan que no quieran reconocer á Paulo I como Gran Maestre saldrán de Trieste, y ya se disponen muchos para salir.

Francfort 7 de Agosto.

En estas cercanías continúa todo en la misma situacion que se anunció anteriormente. Los habitantes de esta ciudad han manifestado mucha alegría con la noticia de que los rusos no irán á Mehin, como se habia dicho, porque temian que Paulo I quisiese acaso tomar una venganza severa por la salida del Enviado ruso, que al principio de la guerra se verificó á petición del General Bernadotte. Y aunque el Magistrado de esta ciudad escribió una carta muy sumisa al Emperador de Rusia, excusándose de este incidente con motivo de las coyunturas imperiosas que le motivaron, la carta se devolvió sin abrirla.

Nuestras gazetas y las del interior de la Alemania continúan hablando de la llegada del Conde de Tamára á Viena, como se dixo, y de que lleva encargo del Archiduque de dar parte al gabinete austriaco de la proposicion que hacen los dos exércitos de evacuar la Suiza.

Parece que se reúnen todos los votos en la Dieta de Ratisbona para dejar al cuidado de S. M. Imperial la continuacion de las averiguaciones que habia principiado para descubrir los autores del asesinato de los Ministros franceses en Rastadt.

Las noticias que refieren las gazetas de las fronteras de Italia sobre la situacion de Roma son muy contradictorias. Los últimos avisos recibidos directamente de esta ciudad en Florencia el 19 de Julio llegan hasta 12 del mismo mes, y substancialmente contienen lo siguiente: „ Que esta capital estaba sitiada de todas partes por los insurgentes: que el Comandante frances habia puesto esta ciudad en estado de sitio: que habia depuesto al senado, al tribunal y al consulado, mandando á cada miembro que diese cuentas: que el Ministro de Hacienda tenia orden de exír con rigor las contribuciones atrasadas, y el de Guerra de proveer de víveres á las tropas francesas y romanas y á los fuertes: que todas las personas arrestadas se trasladaron al castillo de Sant Angelo, y que continuamente se hacen nuevas prisiones: que las patrullas prenden á los que llevan cucarda en el sombrero, y que el comandante ha retirado las tropas que ocupaban las cercanías de aquella ciudad, y parecia estaba resuelto á defender solamente el castillo de Sant Angelo y Civitavecchia; y finalmente, que las puertas de Roma estaban cerradas, y ninguno podia entrar ni salir sin pasaporte.

Por una carta de Verona de 28 de Julio se confirma la rendicion de Mantua, y que la guarnicion francesa capituló el dia 27, y no el 29, como se habia dicho ántes.

Trieste 21 de Julio.

Una embarcacion que ha llegado de Brindis refiere que Ancona está sitiada por 3 navíos de línea rusos y algunas fragatas turcas, y que el 30 de Junio la guarnicion francesa de Pescara en el Abruzzo se habia rendido á los napolitanos despues de 2 meses de sitio.

Ratisbona 31 de Julio.

La primera division de tropas rusas compuesta de 5044 hombres y 1850 caballos pasó por esta ciudad. Ayer vimos desfilar los granaderos de Pontapaw y de Schlapskoy, y los fusileros de Ysmaylow que forman la segunda division, y han llegado á Stadi-Am-Hof los cosacos de la tercera division.

Manheim 3 de Agosto.

Se han tirado hoy algunos cañonazos á un destacamento de caballería austriaca que se adelantó hasta el tiro de cañon de esta ciudad. Los austriacos se han reforzado en Heidelberga con un batallon de tropas de Wirzburg, y con un destacamento de Murray de infantería.

Lóndres 6 de Agosto.

El General Maitland ha vuelto de las Indias occidentales con la esquadra que llegó últimamente: ha desempeñado su comision; y nuestras relaciones mercantiles con Santo Domingo se han establecido de modo que aseguran á nuestro comercio todas las ventajas que se pueden sacar de la comunicacion libre y sin peligro con las islas británicas que estan inmediatas.

Parece que Santo Domingo está en estado de neutralidad, que en las circunstancias actuales es el único que puede convenir para la tranquilidad y prosperidad de la colonia.

Aunque nuestros mejores marinos creen que podian asegurar que era inevitable un combate en el Mediterraneo entre las esquadras inglesa y franco-española, lo cierto es que no se ha verificado.

La expedicion de Egipto parece que es la manzana de la discordia entre los Ministros franceses; y todos procuran manifestar que no han tenido parte en ella; pero variarian si se confirmase la noticia de la toma de S. Juan de Acre, y la marcha de los franceses á Constantinopla.

Si damos crédito á una carta de Turin, el General Kayne, que rindió la ciudadela de aquella ciudad, estrecha el sitio de Coni, que es la plaza mas fuerte que les queda á los franceses en el Piamonte, y la mas vecina á la República. Esperamos con la mas viva impaciencia noticias circunstanciadas de Italia, no tanto para saber los acontecimientos, que es fácil preveerlos, como para saber como han sucedido, y los resultados que hayan producido. Parece cierto que el Feld-Mariscal Suwarow ha juzgado conveniente tomar algun descanso despues de sus victorias; pero no se puede asegurar si esta inaccion proviene de la necesidad de que descansen sus tropas, ó por algunas explicaciones entre las dos cortes imperiales, ó finalmente para arreglar un plan definitivo de campaña que se haya de executar luego que los franceses evacuen enteramente la Italia.

Las últimas cartas de la Haya manifiestan las grandes inquietudes que hay en aquel pais.

El parlamentario que llegó hace algunos dias de Calais á Doubres para el cambio de los prisioneros, luego que dexó á estos en tierra, se hizo á la vela sin permitir que ninguno de la tripulacion desembarcase.

El caballero Filippeaux, oficial de ingenieros, que habia ayudado tan útilmente á Sidney Smith, ha muerto de resultas de sus fatigas.

Una particularidad del sitio de S. Juan de Acre es que la artillería destinada por Buonaparte para el ataque de aquella plaza ha servido á Sidney Smith para la defensa, y la destinada por Sidney Smith para la defensa la empleó Buonaparte en el ataque.

Se dice aquí que las Repúblicas francesa y holandesa se han puesto en estado de rechazar qualquier ataque que podamos intentar; que desfilan tropas hácia las costas; que se construyen baterías, y que se toman las medidas necesarias para conservar la tranquilidad y el orden, si llega este caso.

Se asegura que el General Suwarow tiene orden de no entrar en Francia hasta la rendicion de Mantua, y que 25⁰⁰⁰ austriacos atraviesan el Tirolo para unirse con el ejército de Italia.

Maguncia 4 de Agosto.

El 8^o regimiento de dragones llegó ayer á la orilla derecha del rio, y fué reemplazado el mismo dia por el 9^o de caballería y un esquadron de húsares que estaban en la orilla izquierda; se dice que se formará un segundo campo entre Hochheim y Forsheim. Continúan las fortificaciones exteriores de nuestra plaza, y se han multiplicado tanto, que serán necesarios 50⁰⁰⁰ hombres para sitiarla.

Brusélas 4 de Agosto.

El General de division Beguinot, que estaba indispuerto de resultas de las

heridas que recibió en los ejércitos, ha salido para Saint-Amand á tomar los baños, dexando por comandante de las costas al General de brigada Rivaud, que pasó inmediatamente al cuartel general de Brújas.

La ley para la leva de la 4.^a y 5.^a clase de conscriptos se publicó y fixó en Mons, departamento de Jemmapes, pero aun no se ha executado; llegó asimismo á las otras administraciones centrales, pero todavía no la han publicado.

La municipalidad de este comun convocó á los vecinos y á todos aquellos que habían tenido comunicacion con el famoso Jacquemin, llamado Carlos de Lupoinne, y les presentó la cabeza de este capitán de bandidos para que la reconocieran; mandó imprimir y fixar el proceso verbal, que concluye con estas palabras: „Así serán castigados todos los que procuren excitar revoluciones, ó cometer latrocinios y desórdenes en la Bélgica.”

Paris 12 de Agosto.

Championnet, General en jefe del ejército de los Alpes, remite al Ministro de la Guerra desde el cuartel general de Grenoble copia de la carta escrita por el jefe de brigada de artillería ligera Massel al General de division Hatry, fecha en Fenestrelle á 24 de Julio, y es como sigue: „Esta noche nos hemos apoderado de los cols de Fenetres y de Fatieres, que sabeis se miraban como inexpugnables. Los enemigos tenían en ellos casi la mitad de las fuerzas que enviamos en contra, y no obstante sus empalizadas, los tres órdenes de atrincheramientos, y lo escarpado y penoso del monte, fueron sorprendidos. El Capitán Duclos de la 19, que estaba encargado de esta expedicion baxo las órdenes del jefe de brigada Simon, logró pasar por entre su puesto avanzado y los atrincheramientos de la derecha del coll de Fenetres apoyados á un monte muy escarpado, desde donde penetró en las empalizadas, que fué preciso escalar ó destruir por su mucha altura: no lo echáron de ver hasta llegar al pie de las trincheras. El Capitán Fabre de la compañía suelta llegó por su parte al mismo tiempo á la elevada cima del coll de Fatieres, por la qual caminó directamente de abaxo á arriba, y trepó por las empalizadas á pesar de los esfuerzos de los enemigos. El Capitán Matinard de la 68 marchaba con 120 hombres para apoderarse del espacio de la Caponera, que sirve de comunicacion en las trincheras de ámbos colls, y matar quanto encontrase; pero aunque bien executado este movimiento, llegó tarde para ocupar este paso, por el qual la mayor parte de los enemigos se salvó, dexando en el campo muchos muertos, barriles, cartuchos, equipages, vino, arroz, pan, legumbres y otras provisiones. Lo maravilloso es que no hemos tenido ningun muerto ni herido, aunque sufrieron nuestros granaderos el fuego de pelotones á boca de fusil en cada órden de atrincheramientos. Muchos aldeanos que se hallaban con los enemigos, se han arrojado en espantosos precipicios por no caer en nuestras manos. Nos determinamos á executar esta expedicion, porque no hacian mas que fatigar y molestar la guarnicion. Muchos conscriptos se han distinguido, y en general todos se han portado bien.—Salud y consideracion.—Massel.

Poco tardará en cesar la escasez que experimentan nuestros ejércitos; pues gracias á la actividad y zelo del Ministro de la Guerra, se les han

distribuido 360 quintales de trigo , y ya 3000 raciones de víveres estan en camino para el de Italia. La reparacion de las demas necesidades es tambien segura en la misma proporcion.

Venecia 31 de Julio.

El General Latour ha sido nombrado Comandante de Mantua.

La guarnicion francesa de esta plaza salió ayer al mediodia con todos los honores de la guerra con 6 cañones y 3 carros cubiertos. Entregó las armas en el glasis.

Los franceses, con el fin de justificar la rendicion de esta fortaleza , dicen que se defendió de ellos durante la campaña de Buonaparte desde 2 de Agosto de 1796 , habiendo tenido este General que levantar el primer sitio , en cuyo tiempo fué socorrida , hasta el 3 de Enero de 1797 , esto es, 5 meses , pero en los quales solo sostuvo un mero bloqueo ; y que en la campaña actual ha resistido á los austriacos desde 5 de Abril, que fué quando vino á quedar cortada la comunicacion entre esta plaza y el ejército activo , hasta el 30 de Julio , esto es, 5 meses , ménos 4 dias , en los que ha sufrido un sitio , ha perdido sus obras exteriores , y ha padecido el cuerpo de la plaza , estando intacta por el contrario quando se rindió en el año de 1797 : y que no puede negarse que su defensa ha sido mas gloriosa que la de los austriacos.

Génova 4 de Agosto.

El ejército frances ocupa toda la ribera desde Nisa hasta Sarzanna. Los fuertes puestos de Millesimo , de Muriatto y Caleyano estan en su poder, como tambien el de la Boquetta , y libres los valles del Tanaro y de Ormea.

El General Joubert llegó aquí antes de ayer y tomó el mando del ejército , y fué á los puestos avanzados del lado de Novi y de la llanura de Alexandria para ver por sí mismo la situacion del ejército por esta parte , y formar el plan de ataque que proyecta.

El General Miollis que manda en Sarzanna se habia retirado de este puesto ; pero Joubert ha mandado inmediatamente que se recobre , y en consecuencia han salido para la ribera de levante nuevas tropas , y parece que la intencion decidida del General es defender esta parte de la Liguria , y en particular el puesto importante de Spezzia.

Nuestro gobierno hace en la actualidad los mayores esfuerzos para armar todas las tropas que pueda , y unir un cuerpo crecido de genoveses con las fuerzas francesas ; pero por desgracia padece muchos obstáculos por la escasez de armas , y en el dia no es fácil adquirirlas.

La comunicacion por mar es ahora mas dificil que nunca , desde la entrada de los enemigos en Liorna , que poseen un puerto inmediato á nuestras costas , y del que se aprovechan para que salga una multitud de corsarios que pudiéndose acercar mucho á tierra , como nuestros faluchos y embarcacioncillas de transporte , interceptan casi del todo nuestro cabotage.

Santander 8 de Agosto.

Habiendo obtenido el Real Valle de Toranzo , en las montañas de Santander , aprobacion de S. M. para construir un camino de 24 pies de ancho , desde el puente de Arce (situado en el ya executado que va á dicha ciudad) hasta el puerto del Escudo , siendo el mas breve que usa la arriería

para el comercio de aquella plaza con Castilla, Rioja &c., por los medios y arbitrios suaves que propuso á S. M. el zelo patriótico de D. Francisco de Bustamante y Guerra, vecino de Santander, y baxo los documentos y plano levantado por los arquitectos de Marina D. Francisco y D. Juan Solinis, á quienes el Rey ha cometido la direccion: se dió principio á tan útil empresa el dia 2 del corriente en las peñas de Penilla, inmediatas al convento de PP. Franciscos de Ntra. Sra. del Soto, precedida una funcion solemne por acuerdo de dicho Valle de Toranzo con *Te Deum*, misa cantada y salvé, procesion de la comunidad en letanías, y bendicion de dichas peñas por el P. Guardian: para esta celebridad, en el camino proyectado, se habia erigido un arco triunfal de maderá imitando jaspes de arquitectura romana á dos frentes y 44 pies de alto, con frontispicio y pirámides, que soportaban banderolas de varios colores, teniendo en el friso la inscripcion *Viva el Rey*, y por el lado opuesto la de *Toranzo á su dicha*, cuyo arco se iluminó en la misma noche, como tambien la torre del convento, que no cesó de repicar sus campanas; habiendo ínterin disfrutado las damas y caballeros un ambigú que les hizo servir dicho D. Francisco de Bustamante, á que se siguió bayle en la campaña hasta muy adelantada la noche. De este modo, no obstante la falta de proporciones que tiene dicho Valle para semejantes casos, manifestó su amor al Soberano, y el deseo de mejorar su suerte y la del estado, habiendo ántes dado gracias al Altísimo. En consecuencia de lo dicho si algunos sugetos gustasen imponer dinero á censo sobre esta empresa, podrán tratar con el expresado D. Francisco de Bustamante y Guerra, encargado de ella por el Ministerio de Estado, y les manifestará los arbitrios é hipotecas de seguridad que se han concedido.

Santo Domingo de la Calzada 6 de Agosto.

Hallándose en esta ciudad Joseph Antonio de Balmaseda con una hernia aquosa muy voluminosa y antigua, consecuencia de un afecto edematoso que padeció 8 años hacia, anhelando uno de sus parientes la curacion radical, consultó á varios facultativos, que no le prometieron sino la paliativa, por lo que acudió en tan triste situacion á D. Martin Mónaco, Cirujano de ejército y titular de la villa de Labastida, por constarle que habia hecho muchas operaciones de primer órden con toda felicidad, así en aquella comarca, como en el Reyno de Navarra, quando en la última guerra estuvo de ayudante de Queraltó en los hospitales militares: y habiéndose encargado dicho D. Martin en los términos regulares de la curacion radical, fué trasladado el paciente á su misma casa, en donde hecha la operacion segun el método de Imbet de Lones, ha logrado el dicho Joseph quedar perfectamente curado despues de haber sido tratado con todo esmero, dulzura y desinterés.

Madrid 30 de Agosto.

El 7 de Junio próximo pasado falleció en Trieste Madama Victoria Luisa María Teresa de Borbon, tia de la Reyna Ntra. Sra., cuyo suceso ha sido muy sensible á SS. MM. por las prendas que la adornaban, y han resuelto que la corte se vista de luto con media blanca por 15 dias, que empiezan á contarse desde hoy.

En el regimiento de Reales Guardias Españolas se ha servido promo-

ver el Rey á Alférez de granaderos al de fusileros D. Jochîn Valentin Julia; y á Alférez de esta clase á D. Benito Gomez de los Cobos, Guardia de Corps de la compañía Italiana. En el de Reales Guardias Walonas ha conferido primera Ayudantía mayor á D. Pedro Arman D' Huart, segundo Ayudante mayor: primera Tenencia de granaderos al primer Teniente de fusileros D. Cárlos Baron de Horst; y segunda Tenencia al Alférez de granaderos D. Lorenzo Beyens de Villamar.

El Rey se ha dignado conceder los honores y sueldo de Comisario Ordenador de sus exércitos á D. Eusebio Mariano Lamota, por premio de sus servicios y los de su difunto suegro el Baron D. Diego Raymundo Seguí.

La Administracion del Tabaco de Casarubios del Mõnte se ha conferido á D. Diego Blazquez: la de Coreces á D. Nicolas de Llano: la de Villafranca en Cataluña á D. Joseph Martí de Veces: la Abogacia de pobres de la misma Renta en Pamplona á D. Francisco de Paula Rey; y la plaza de último Oficial de la Contaduría del propio ramo en Santiago á Don Mariano Tinco.

Desde 1.º de Setiembre se admiten para su renovacion y pago de intereses los vales Reales de 600 pesos de 1.º de Octubre, señalados con los números desde el 9073 á 16,500. Y los de 300 pesos de la propia fecha, que comienzan en el núm. 16,501, y concluyen en el 34,167: unos y otros inclusive.

El 21 de Julio falleció en Málaga el Ilmo. Sr. D. Manuel Ferrer y Figueredo, á los 70 años y 8 dias de su edad, 34 cumplidos de su consagracion arzobispal, 14 y cinco meses de Obispo de dicha ciudad, donde fué Gobernador, Provisor y Vicario general en el pontificado del Sr. D. Joseph de Franquis, Colegial mayor en el de Cuenca de la ciudad de Salamanca, Abad de la Real colegiata de S. Ildefonso, y Obispo de la santa iglesia de Zamora: su zelo, pobreza, caridad y afabilidad para con todos le conciliáron la mayor veneracion y estimacion de sus súbditos. Sus innumerables edictos, sus cartas pastorales que componen 3 tomos, sus piadosos establecimientos de niños de la providencia de Zamora, la casa de recoleccion y penitencia para mugeres en Málaga, el del jubileo circular de las 40 horas, exercicios espirituales que daba todos los años, las donaciones que hizo en las dos catedrales y otras iglesias, la reedificacion de muchas, la gran sacristía y refectorio que hizo á los PP. de S. Felipe Neri de Málaga, las quantiosas limosnas con que socorrió muchas personas de la primera distincion, familias ilustres, y las extraordinarias que hizo en la epidemia de tercianas en el obispado de Málaga, repartiendo mas de 100 raciones diarias, botica, médicos y demas socorros á los enfermos; y finalmente el haber dado íntegramente todas las rentas de su dignidad á los pobres, pueden formar parte del elogio de tan digno Prelado, cuya falta ha sido universalmente sentida; pero siempre vivirá en la memoria y voluntad de sus súbditos de S. Ildefonso, Zamora y Málaga.

En la villa de Alberite se hallará vacante para el 19 de Noviembre próximo la plaza de maestro de primeras letras y organista, dotada con 300 rs. vn. y 20 fanegas de trigo, cobradas por la Justicia. Los sugetos que quieran hacer

pretension dirigirán sus memoriales al Cura Párroco y Alcaldes, cuya oposicion se ha de hacer el 15 y 16 de Setiembre próximo.

Vida y persecuciones de Federico Baron de Trenck, muy conocido por este nombre en Alemania, Prusia y Francia por las largas desventuras de su vida, que han sido tantas y tales que han bastado para formar unas memorias de gran interes, siendo su trágico fin en un cadahalso el 27 de Agosto de 1794 á los 70 años de su edad: con las aventuras de su amigo Schell, y un compendio histórico de la vida de su primo Francisco Trenck, quien educado entre los croatos imitó en tales términos sus atroces y bárbaras costumbres y su irresistible inclinacion á la crueldad, que hasta su muerte fué de las mas extraordinarias; traducida al castellano por D. Baltasar Driguet: dos tomos en 8.º marquilla con 9 láminas finas. Se hallará en las librerías de Quiroga, calle de la Concepcion Gerónima, y en la de la viuda de Fernandez á 30 rs. en pasta y 26 á la rústica; en Cádiz en la de Pajáres, en Sevilla en la de Caro, en Valencia en la de Maller, en Toledo en la de Hernandez, en Granada en la de Colon, en Málaga en la de Broncano, en Valladolid en la de la viuda é hijos de Santander, y en Barcelona en la de Sierra. Los subscriptores á dicha obra podrán acudir á recogerla á las citadas librerías.

Quaderno 9.º de la coleccion general de los trages que usan actualmente las naciones del mundo descubierto, arreglada á la edicion del Viagero universal. Contiene este y los dos quadernos anteriores los trages de hombre y muger isleños de Socotora, muger principal de Gomron, hombre y muger indianos de Guzurate, baniano y baniana, gauro ó parsi, mogolesa del harem, mogolesa danzarina, mogoles oriental: hombre y muger, mogoteses, vecinos de la Persia: hombre, muger y soldado indianos de Golconda, hombre y muger chingalas de Ceylan: beda y muger beda de Ceylan: hombre y muger isleños de las Maldivas: nayre y muger de la costa del Malabar. Véndese en la librería de Castillo y en el puesto de Cerro á 8 rs. cada quaderno sin iluminar, y á 20 los iluminados.

Quaderno nuevo de las odas de Anacreonte, poeta de Teyo en la Grecia christianizada, para recreo de los ingenios católicos, formadas segun la version de los Sres. Cangas en Madrid; por el Dr. D. Joseph Francisco Camacho, presbítero de Córdoba, Canónigo de la Real colegiata de S. Hipólito, y Rector del Real colegio de Ntra. Sra. de la Asuncion de la misma ciudad. Se hallará en la librería de Yuste, calle de Atocha, frente á los Gremios, y en su puesto, gradas de S. Felipe.

Tercero y último tomo de la Institucion christiana, ó explicacion de las 4 partes de la doctrina christiana, traducida del frances por Fr. Pedro Joseph de Gallarreta, Agustino calzado, y Regente de teología en el colegio de Doña Maria de Aragon. No dudamos que esta excelente obra, conocida mas comunmente con la denominacion de Catecismo de Nápoles, merecerá traducida á nuestro idioma el aplauso de los sabios y amantes de la sana doctrina. Véndese en dicho colegio, en la porteria de S. Felipe el Real, y en la librería de la viuda de Ibarra, á 48 rs. en pasta, 39 á la rústica, y 36 en papel.

El libro Tratado de la tisis, sus sintomas, sus causas, sus diferencias y curacion; su autor M. Jeannet des Longrois, Doctor Regente de la facultad médica de Paris: traducido al castellano por D. Ramon Fernandez, profesor de cirugía, se hallará en la librería de Castillo, frente á las gradas de S. Felipe.

Estampa que representa la Virgen con el niño en los brazos, dibuxada y grabada ahora por la primera vez por D. Nicolas Besanzondal de un célebre quadro del inmortal Rafael existente en Roma. Se hallará á 12 rs. en la librería de Escribano, calle de las Carretas, y en la de Barco, carrera de S. Gerónimo.